

Suscripción mensual..... Cr. 1.00
 " trimestral..... 2.75
 " anual..... 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano..... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
 AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER 030

Frente a la Librería de la v. Lines

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR RESPONSABLE

Ernesto Martín

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 24 DE MAYO DE 1907

NUM. 263

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.
 El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

EL PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salca cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ra. clase:
 Por "Prinz August Wilhelm" \$ 75 00 dollars
 " "Prinz Joachim" " 75 00 "
 " "Sarnia" y "Sibiria" " 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JHNO M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos, ¡No dejarse engañar!

Exíjase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: Unicos importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co. Pídanse cigarrillos legítimos a La Alhambra y ¡Alerta! con las falsificaciones

LA AMERICA

Panadería de Félix Pérez

El despacho de pan y la fabrica de moler café se han trasladado al local que cupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10½ a. m.
 y de 12 a 2 p. m.

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero.
 El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríñe jamás y el único que no ennegrece los dientes.
 Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido:
 Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.
 La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea. (pérdidas blancas neurosis, etc.)
 Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPUBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

De Limón

La educación y la economía son la vida

Este articulo es una especie de consejo que me permito dedicar á los padres de familia de Costa Rica, que deseen legar buenos hijos á la patria.

La voluntad bien dirigida, acompañada de una mediana inteligencia basta para corregir los malos hábitos adquiridos por herencia, ó una primitiva mala educación; como los malos hábitos se pierden más difícilmente que se adquieren, sólo la voluntad por un verdadero esfuerzo puede, no sólo hacerlos desaparecer, sino convertirlos en buenos hábitos, pues estos, son débiles ó fuertes, según la inteligencia y la voluntad que forma su base.

Enseñar á la infancia la fuerza de las costumbres ó sea el hábito, y por consiguiente, la conveniencia de que esta fuerza impulse el espíritu á seguir la línea más correcta en todas nuestras acciones, al acostumbrar á los niños cuyos espíritus y cuerpos son todavía susceptibles de recibir impresiones y adaptárselas á obrar, no á impulsos de un mal hábito contraído, sino según se lo ordenen la reflexión y la conveniencia.

Hay en ocasiones indudablemente degradación moral en obedecer como esclavos los impulsos del hábito y de la educación, y estar siempre avasallados por la fuerza de las costumbres.

Los niños mal educados y acostumbrados malamente por la nifera, son una amenaza para la sociedad y especialmente para la patria, porque llegados á la edad en que el hombre es hombre, son verdaderos agentes de la disociación.

Lo primero que se le debe inculcar á los niños, son ideas sanas de moralidad y orden, porque es el orden una de las primeras condiciones de bienestar y las buenas costumbres una vez contraídas son la base de todas las virtudes y buenas condiciones que contribuyen en mucho á mantener la paz y la tranquilidad sociales.

El respeto, la cortesía, la honestidad, el valor, la economía y la paciencia, son hábitos indispensables que deben hacerse arraigar en los niños, sea cual fuere su sexo, sobre todo, no mimarlos ni consentirlos; siempre que algo quieran, que algo les cueste: que no se conviertan jamás en tiranos de la casa, siendo ellos, al propio tiempo, los primeros esclavos de sus caprichos: no ser nunca blandos á sus ruegos y lágrimas y hacerles comprender siempre la razón ó motivo de no acceder á sus deseos, á los que sin duda deben atenderse cuando sean justos y razonables.

Debe hacerse comprender también el principio de economía y de ahorro, porque se ha dicho y repetido muchas veces, que el ahorro es el espíritu de orden en la vida humana, porque es el primer agente en la economía privada, y conserva la felicidad de muchos hogares.

Y como generalmente es la mujer quien arregla el bienestar de la sociedad, brindémosle, los medios más fáciles de instrucción y de progreso, y la ayuda más eficaz para que con ella salga airoso en su alta misión de modeladora de conciencias, y pueda más tarde regocijarse de haber contribuido de manera digna y meritoria á la salvación y engrandecimiento de la patria.

El noble, el comerciante, el dependiente, el artesano, el jornalero, y en fin, todo, todo cuanto á esto dependa, son todos de la misma naturaleza, nacidos con las mismas propensiones y sujetos á iguales influencias, es cierto que nacen en diferentes posiciones, pero también es verdad que depende de ellos tener una existencia noble ó vil; podrán también no tener facultad de elección entre la riqueza ó la pobreza; pero tienen la elección de ser buenos ó malos, de ser dignos ó indignos.

Hase visto que personas de la posición más elevada en materia de cultura y educación, tienen que sufrir á veces tan grandes privaciones como el promedio de los operarios; á menudo tienen que estirar muchísimo más sus entradas; porque tienen que sostener una posición social, tienen que vestir mejor, y que vivir suficientemente bien, llevando en vista la salud; aunque sus ingresos sean menores que los de los fundidores de hierro ó mineros de carbón, se encuentran en la necesidad moral de educar á sus hijos y crearlos como caballeros, de modo que puedan tomar la parte propia de su labor en la sociedad; porque así, como el décimo conde de "Buchan" formó una numerosa familia de hijos, uno de los cuales, se elevó hasta ser lord cancellier de la Gran Bretaña, no teniendo sino, una entrada de cien á doscientas libras esterlinas anuales, no es pues la cantidad de rentas, tanto como el buen uso de ellas lo que señala al verdadero hombre. Y mirando desde este punto de vista, están entre los mejores de estos economistas, el sentido y educación, el buen gusto y economías y sobre todo una sólida cultura intelectual: de modo pues, que, para el avance, en el progreso de la juventud que se levanta, establézcanse instituciones de compañerismo, formadas por hombres buenos para que siga el avanzamiento de principios de benevolencia y caridad. Porque si en el hogar y en las escuelas es donde se ejercita el hombre para vivir más tarde la vida de virtud y de trabajos, esta clase de

instituciones será el gran laboratorio donde al igual de las escuelas y el hogar por medio de una larga práctica constante y jamás interrumpida, saldrán los hombres convertidos en buenos ciudadanos, amantes hijos, esposos, hourados y padres virtuosos; será donde una brillante educación social, vaciada en moldes de muy sabias leyes sajonas, prepararán al niño á la iniciativa vigorosa, á la vida independiente, á la idea de relación, á la humanitaria enseñanza, al amor al progreso, á la veneración de la patria, á la idolatría de sus hermanos, al fanatismo fraternal, á todo, en fin, cuanto signifique, paz, amor, economía y prosperidad.

Señor Director su atto. S. S.
 EL BUEN TONO
 Limón, 20 de mayo de 1907.

Almanaque de mayo de 1907, Por Pedro N. Gutiérrez

El 22 solen Géminis á 12 h. 27 m. a. m. Orto ap. á 5 h. 38 m. Ocaso ap. á 6 h. 14 m. Duración del día 12 h. 36 m. Duración de la noche 11 h. 24 m.

DIAS	PLEAMAR h. m.
dente á 5 p. m. Júpiter en conjunción con Neptuno á 6 p. m. Júpiter 1 grado 0' N. 10 18	
22. <i>Témporas.</i> —Venus en gran latitud helioc. S. á 8 p. m. 11 31	
23. Equilunio, en Virgo 12 4	
24. <i>Témporas.</i> Mercurio en conjunción superior con el Sol á 3 a. m. 12 36 a. m.	
25. <i>Téporas.</i> 1 28	
26. <i>Domingo.</i> La Santísima Trinidad. Mercurio en perihelio á 7 a. m. 2 15	
27. <i>Luna llena</i> á 8 h. 41 m. a. m. 2 59	
28. Perigeo á 11 a. m. 3 43	
29. Nuestra señora de la Luz. Urano en conjunción con la Luna á 8 a. m., Urano 1 27 S. 4 27	
30. <i>Simo.</i> <i>Corpus Christi.</i> Marte en conjunción con la Luna á 7 a. m., Marte 3 grados 15' S. 5 13	
31. 6 1	

NOTA.—La hora de las mareas está calculada para la playa de Puntarenas.

Merece especial estudio los fenómenos meteorológicos que se presenten en los días 2 y 16 y quizá también el 7, 10 y 14.

Como la probabilidad del tiempo es de que en la mayor parte del mes haga mucho calor, truenos y lluvia, se advierte que los días más bonancibles quizá sean el 1, 3, 9, 12, 20, 23 y 25.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagatés. Rotulación y circulación de tarjetas.

SE DESEA

Comprar una casa en los alrededores de San José, con servicio de cafetería y que no suba de dos mil colones. En la oficina de PATRIA informarán.—15 v.

Para un negocio que juzgamos bueno y que se establecerá en esta capital se necesita un socio con 3 ó 4000 colones. Dirigirse al apartado de correos número 315. San José mayo de 1907.

Recuerdos íntimos

Al hermano León. Congregación Misión.

La comitiva episcopal había pasado el peligroso Pacu... del Sur, entre El General y Dominical. Allí se convino en dejar los arrieros a su paso, y adelantarnos nosotros así jinetes como peatones, a cuyo número pertenecía mi merced. El camino bastante incómodo, las ramas que lo obstruían y una fuerte lluvia desde las tres de la tarde, nos impidieron llegar a la playa hasta las 6 de la tarde.

Gracias a un rancho y bananal que allí tenía el acaudado José Mezger, pudimos pernoctar bajo techo. Monseñor Thiel hubo de pasar la noche sin más vestimiento que un capote forrado en lana, Bruder Leo y yo duramos hasta las once secando nuestra ropa y la de Su Señoría. Falta empero la parte triste: como la ropa, se habían quedado las provisiones de boca, y los arrieros llegaron el día siguiente a las doce. Así pues, desde el almuerzo en Pacuare andábamos a b. ca. limpia. Por fortuna que don José, asistente entonces, tenía colgado en su rancho un racimo de bananos, ya comible. Allí fué de ver a un Secretario del Gran Concilio Plenario despidiendo bananos y soborreativos como cualquier nativo de Spanishtown. Y don León y el chico de casa? Pues hombre cogiendo del racimo como el boruca más templero.

Y conste que la cena, el café y el almuerzo fueron de lo mismo. Es decir hubo una pequeña variante en el almuerzo y fué como sigue:

Cuando Dios envió su nuevo día, la mar estaba bajando y León y yo nos dedicamos a registrar las rocas que iban quedando en seco. Así pudimos recoger hasta una docena de nuestras pequeñas. Comerlas crudas con el estómago tan poco preparado era peligroso. Resolvimos pues, hacer una torta si parecía el material indispensable Mezger había dejado colgada una sartén; ¿y la grasa?

Y vamos a registrar todos los envoltorios del franco alemán. Por fin en una lata dimos con un poquito de manteca non bene oliente, y la torta es un hecho!

El pan estaba ya azulado, tres verdades gemían en las brasas. ¿Se azaron? Ahora la torta. A las nueve pudimos servir al ilustrado Prelado, sentadillo sobre un zoquete, aquel succulento almuerzo.

Al comer su ración su Señoría habló dos perlas como arvejas, que me dió para la iglesia de Santa María. (Se rieron varias veces, y luego no se supo que se hicieron).

Pero el hallazgo de las perlas, precisamente en la ración de Monseñor, me dejó pensando que los trabajos de los buenos se convierten en perlas.

En cuanto a la veracidad de este humilde relato, ahí está Leo en palacio, que podrá o improbarla, y talvez repetir la escena, pues ha comenzado a viajar con el Justissimo señor Stork, en quien vemos fuerzas y voluntad para esas fechorías. Dominicus conservatorem. Y Bruder Leo que se prepare para lo que puede volver a suceder. (Yo deseo que no.)

FRAY JUAN

Proteccionismo ó libre cambio..?

Hasta el momento no se puede apreciar el sistema económico á que se hallen inclinados los hombres que administran la cosa pública.

Es cierto, que el arte de gobernar no es dado á todos y menos el de administrar de manera equitativa. Augusto Comte lo estimaba así y en su clasificación de las ciencias, afirmaba, que la más difícil era la de saber bien gobernar á los hombres.

Es indudable que á medida que los pueblos progresan las leyes que los rigen exijan oportunas modificaciones en sus principios económicos, en su administración pública, y en el desarrollo de sus riquezas.

Refiriéndonos á la Costa Rica económica y agrícola podemos afirmar que ningún gobierno se ha esforzado por sacarla de la rutina en que ha vivido. La manera de acarrearse fondos para el sostén del estado ha sido la de aplicar inconsideradamente tarifas aduaneras encareciendo los artículos de primera necesidad á tal extremo, que no hay quizá pueblo que soporte mayor número de impuestos.

Las fuentes de riqueza tan abundantes en el país están reducidas por hoy á escasas labores agrícolas practicadas como en tiempos de la Agricultura Pastoral. No tenemos crías de ganado con que abastecernos, no producimos ni el suficiente maíz, ni frijoles, ni arroz, ni manteca, elementos indispensables á la vida ordinaria. Nuestro café, el único fruto exportable que da un poco de vida al país, va cada día decayendo, su producción disminuye y tiende á disminuir de día en día porque las tierras de la meseta central se agotan y no hay vías de comunicación para ir á ocupar nuevos terrenos.

Todo el mundo lamenta esa situación, pero nadie tiende á buscar remedio. El Estado mismo se ocupa en muy poco de explotar las riquezas del país y no toma parte alguna en su desarrollo. Baste decir que la agricultura del país vegeta lastimosamente sin q' mano alguna se ocupe en regenerar las razas, en modificar los sistemas de cultivos, en crear una ó dos estaciones agrónomicas donde se seleccione al campesino, se le inicie en nuevos métodos, en nuevos

cultivos. En un país exclusivamente agrícola, no hay siquiera una escuela de agricultura elemental donde vaya el hijo del campesino después de su 3.º ó 4.º curso grado á iniciarse siquiera en los nuevos derroteros de la ciencia agrónómica, á romper con la rutina de sus antepasados, que no hace más que esterilizar la tierra y ahogar en la miseria á los que obstinadamente persisten en continuar á cultivarla sin aprovechar los consejos que la experiencia y la ciencia nos dan. Es inútil pensar en que señoritos acostumbrados al dandismo metropolitano aceptarían los serios estudios que les ofrecían en el Liceo de Costa Rica. ¿De qué podrían servir esas arengas elocuentes las más de las veces recitadas sin preparación oportuna, cuando lo que necesitamos en la agricultura son hombres sanos, prácticos, que tengan su escuela en el campo de experimentación pasando de la teoría á la práctica?

Los detalles que apuntó debieran haber ocupado la atención de nuestra augusta "Sociedad Nacional de Agricultura" en cuyas espaldas parece haber descansado el gobierno todos los problemas agrícolas del país. Es natural que sus preclaros miembros de múltiples capacidades intelectuales, tienen á cada rato graves problemas que resolver, demasiado graves para olvidar como aquel filósofo que contemplaba las estrellas, las miserias que ruedan á sus pies.

Aunque sumariamente nos parece haber demostrado el fatal abandono en que se halla nuestra agricultura nacional, ni encarrilada, ni sostenida, ni apoyada por nadie, ni por nada. De ahí que la situación del agricultor sea falsa.

(Continuará)

PERICLES

Para los efectos de ley.

MIGUEL A. SALAZAR

Mesa revuelta

Desde que nos instalamos en uno de los elegantes hoteles que el alienación Espitosa, Ruiz, tiene para alojar á todos los bohemios que puedan soportar su mala vida, gots, bills, nerviosidad á lo que siempre aquí convertido en un cilindro "Edison Record" dispuesto á repetir todas las impresiones recogidas por amigos que como Gofin, don Sinfonso, don Sinfoniano y don P. y doble P. sino baja, nos traen todos los días para que nosotros pongamos en letras de molde, y ahí tienen Uds. que después de todas las ceremonias reglamentarias, ante el tono de una personalidad ni del pígame figurilla, chorreo por boca de ganso las siguientes noticias: Jorge Morales Bejarano, no el semi-alemán, sino el domingo por haber nacido en villa de los bobos, dió dos bofetadas y de padre y señor mío al repartidor de gasosa don Carlos Chacón, quien consecuente con la orden, tomó la resolución de comprimirse después de una concienzuda visual por la larga nariz del mimado Jorgito.

—Los distinguidos señores don Rafael Solórzano y don Alberto Quesada, conversaban pacíficamente de asuntos jocosos, cuando un perro casado se tomó la libertad de arañarle el chupa platos de la mano derecha á Solórzano con un fenomenal mordisco, y según dictamen de Ba Cheta Naranjo la herida tardará ciento un días para sanar en razón de que el animal estaba rabioso y parece que á Solórzano le quedará paralizada.... la acción en la muñeca.

—Que hay más de un Romeo que hace el oso en las esquinas á caza de sílfides que no obstante de que no les hacen caso, ni se casan ni dejan casarse á las casaderas que aquí abundan, tales como Chepe, Chito y Melito.

—Don Emilio Caparros poseía tres magníficas bolas de billar que á billareros ofreció vender á precio ínfimo (perdone la frase el amigo Bermúdez) pero como el amigo P. y doble P. necesitara dos para relleno de sus cachetes resolvió comprarlas y ahí tiene usted al amigo Caparros que no encuentra donde colocar la tercera ó el mingo y á don P. y doble P. con una cara á la Martín sin reparar en un cuerpo á lo Piatos pero nosotros que en materia de indagatoria somos más perspicaces que un tío Gollo, Ulises, y Joaquín Cundingo juntos, hemos descubierto que ninguno mejor que Maliquías (Pieras) puede comprar la bola.

—Mal informados, dijimos en crónicas anteriores que nuestro particular amigo don Rafael Ulloa se encontraba bastante grave y que los médicos por Domingo González, Lorenzo Rodríguez, y don Vicente Solano, desesperaban por el rescate de esa preciosa vida, pero del dictamen "Veterinico", quirúrgico, y después de mil movimientos de escabello, resultó la enfermedad "niguitis" crónica con inflamación posídica á infección purulenta, de la lema del dedo derecho; el paciente fué sometido á dieta especial, y como su alimentación debía ser nutritiva y sencilla, los favoritos ordenaron su traslado á la posada de Moncho Argüello, en donde no dudamos será bien atendido. Esa es la esperanza.

—Don Ricardo Bermúdez, secretario del Parlamento, esdrújula insigne, y papacito de la Bohemia, concurre todos los domingos á esta ciudad para tomar baños de corriente en el río "Brasil", pues médicos, parece dijeron, baños rápidos, para recobrar el tónico, que de canillas pierdeselo, pues reuma, gótica, pareo aquíjale. Que mejor el vate, son nuestros deseos, pero no por eso, nos deje de visitar.

—Nicolasio Solano, amigo que apreciamos de todas veras, se no ha acordado, para encomendarnos, publicitemos, la venta que ha resuelto hacer de los muebles é inmuebles siguientes: un perro de gansa, puma roja, una volanta con su correspon-

diente jamelgo, y el album de sus versos inéditos, *utilizo* junto lo recomendamos á los cazadores, médicos forenses y recopiladores, de piezas poéticas.

—Nuestro amigo Gumiel, está dando los últimos toques á una obra que pronto verá la luz pública, que llevará por título "*Sancho humano*"; la obra es de mérito, por que en ella reluce con grandes caracteres á tipos que, por sus intrigas, ó por su saber, han llegado á las alturas, pero que comparados con plebeyos, resultan, una bien condimentada olla podrida.

—Al establecimiento de don Augusto Oreamuno, ha llegado de San Juanillo una gran cantidad de ajos que á reducido precio se está realizando; qué buen provecho le haga.

—El humilde maestro de matemáticas, y floricultor don Gonzalo Sánchez, que á la vez es inspirado artista, ha compuesto una tristísima marcha fúnebre; parece que lleva por título "*Adios Mercedes*". Y según nos dicen, el amigo Sánchez sólo espera la muerte de un gamoal, para dar al viento, con banda marcial sus tristes notas. Estamos privados de oír esa bella composición mientras no le ocurra á un señoría *patarse la oreja*. Mientras tanto, chéquele Sanchitos.

—Don Francisco Guardia activo empresario, paree, que ha hecho una magnífica siembra de piedras en los terrenos nacionales que el administra, (carretera de ésta al Zarcero), planta que parece que es muy provechosa para desterrar las niguas, pues así lo declara, á más de un carretero que se á curado de ellas radicalmente. Parece que entreveradas ha regado también, pequeñas piedras, conchas con el nombre de "mamazarate" y que algunos campesinos llaman también quiebra carretas; suponemos que el supremo Gobierno premiará el esfuerzo de ese activo joven concediéndole los terrenos baldíos de Salamanca, pero que ensanche su nueva industria.

EDMUNDO DANES

Del Paraiso

El domingo 19 del corriente celebró la Iglesia de esta villa la festividad de San Isidro Labrador, que fué trasferida para ese día por conveniencia para el pueblo; trabajador, y aunque no es el patrono de este lugar, generalmente se le consagra devoción; fué mantenedor, don Rómulo Morales, quien no omitió gasto ni esfuerzo alguno para darle á la ceremonia desde la víspera, el realce propio.

—Don Manuel Alvarado y su estimable familia se encuentran de nuevo en su hermosa finca de Cachi y para su instantánea comunicación con esta villa, sin hacer uso del telégrafo, está instalando un teléfono que pronto estará en servicio. Tan acudado caballero ha venido muy contento por el restablecimiento de su hijo don Pipo, á disfrutar de las suaves brisas de su quinta.

Corresponsal

Paraiso, 22 de mayo de 1907.

Yendo y viniendo

Complazco al amigo Vidal López quien me ha dirigido para que publique la siguiente manifestación:

"Ha dicho el "El Noticiero" y también algunos otros órganos de la Prensa que los revendedores, como gratuitamente se nos llama, somos los culpables del alto precio que, desgraciadamente, han alcanzado en estos últimos días los víveres de consumo de primera necesidad.

Considero esos cargos un tanto salidos de quicio. El año de 1904 valieron los frijoles 16 colonos.

La cosecha fué inmensa. En 1906 la cosecha ha sido sumamente mala, los cosecheros, que son más inteligentes de lo que muchos se imaginan se abstienen en estos momentos de vender con la esperanza siempre de conseguir para sus productos el más alto precio.

La cantidad que llega á las plazas de comercio están poca que el precio sube día por día. Esto puede verse no sólo en San José sino también en Alajuela y Heredia donde todos los cosecheros realizan sus mercaderías.

Yo tengo mucho gusto en invitar á quien tanto nos ataca en "El Noticiero" para que presencie las compras y ventas nuestras y estoy seguro de que cuando lo haya hecho pensará de manera distinta que ahora.

Cuando el frijol se cotizaba á dos colonos el doble decámetro (cajuela) el precio por mayor era de 45 colonos los veinticuatro doble decámetros (fanega). Hoy se cotiza á 4 colonos 40 céntimos la cajuela de negros y al por mayor á 100 colonos la fanega.

Júzguese si en eso hay monopolio de parte de los revendedores.

Nosotros somos los intermediarios entre el productor y el consumidor. Nunca nos queda más de tres colonos por fanega con una proporción de un seis por ciento, bastante poco, si tomamos en cuenta que los pulperos ganan en sus realizaciones el veinte por ciento por lo bajo, los taquilleros (expendedores de licores del país) el cincuenta por ciento y los almacenes el diez por ciento.

No soy menos sensible que el escritor de *El Noticiero*, cuando considero al pobre jornalero que gana 75 céntimos al día y está obligado talvez á darle pan á cinco hijos ó más.

Dichosos los revendedores y los periodistas que ganan el alimento para su familia á la sombra y de seguro con menos fatigas que los pobres jornaleros!

Apaldo el proceder del Congreso porque se abarate el alimento de nosotros los pobres, sin dejar de sentir al mismo tiempo las decepciones que sufren los agricultores. Vidal López A."

"¿Qué pretenderán, ó qué querán algunos de nuestros amables vecinos de allende el Sapoá? Bajo cubierta y con recomendación especial de leerlo y publicarlo, recibo el siguiente artículo que procede de un periódico de Nicaragua y que se edita en "Bluefields" con el título de "El Litoral Atlántico", semanario de información y publicidad, número 15, de 4 de mayo, que dice, en sus notas editoriales, lo siguiente:

"De buena fuente sabemos que el Gobierno de Costa Rica trata de abrir un puerto libre en la barra del Colorado."

Meditando bastante acerca del proyecto, vemos en todo él una trama de intrigas y de propósitos insanos.

Los ticos, con visajes de zorra vieja, no es de ahora que pretenden poner en dificultades á Nicaragua y á su Gobierno. De mucho tiempo atrás vienen dando pruebas de su conducta falsa, como la del carbide que afila el puñal y prepara la encurrujada para darle la estocada á su enemigo.

Un puerto, como el que ahora pretende abrir el Gobierno de Costa Rica, es una amenaza para nuestro comercio y para nuestro régimen económico y la paz pública.

Un puerto libre en la barra de Colorado, es tanto como azuzar á piratas y contrabandistas contra nuestro comercio de la costa.

Recuérdese la conducta desleal de dicho Gobierno en los comienzos de la campaña contra Honduras; el proceder falso y maquiavélico de su Ministro Anderson en las conferencias del Salvador; y los amagos de revolución del General Juan P. Reyes, protegidos por los ticos en las aguas del Colorado.

Ya es tiempo de que á este gato se le busque la manera de obligarlo á sacar del todo las uñas."

Pero doctor Calonge, está usted hídrológico? ¿Qué le pasa?

Nosotros consideramos á los nicaragüenses como hermanos y hace muchos años que de aquí para allá no se oyen sino frases de cordialidad.

Tome usted un poco de tila para que se le aplaque el furor antitico, aunque saponage que usted no es siquiera nicaragüense.

DOMINGO DOMINGUEZ

Para los efectos legales.

MIGUEL A. SALAZAR

Cables

Roma, 22.—El plan de reformas financieras del Vaticano estipula que los gastos se limiten de la renta recibida de los terrenos y capital empleado. De aquí en adelante el Vaticano no dependerá de contribuciones de dinero de San Pedro. Es inminente la inauguración de la reforma. Se espera que aumentará la independencia de la Santa Sede é impedirá la tentativa de ejercer la presión financiera.

Dasseldorf, 22.—Mauser, el inventor del rifle que lleva su nombre, ha inventado un mecanismo mejor, por cuyo medio el arma se carga automáticamente. La mejora es tan notable que se creó adaptada por los ejércitos modernos. Alemania, probablemente, será la primera en adoptarla.

Panamá, 22.—Hoy presentó sus credenciales al presidente Amador el señor Fontana Xavier; ministro del Brazil cerca del de Panamá y los de Centro América. Asistieron á la ceremonia todo el cuerpo diplomático y consular. Se inauguró anoche en Culebra el primer edificio de la Young Men's Christian Association ó sea la sociedad de jóvenes cristianos. Pronunciaron discursos el gobernador Black Burn y el coronel Goethals. El edificio tiene juego de bolas, billar, gimnasia y salones de lectura. Se inaugurarán otros en Empire, Gorgona y Cristóbal. Creese que el establecimiento de estas instituciones resolverá el problema del recreo para los obreros del Canal.

Petersburgo, 22.—Regístróse nuevamente el domicilio del dumista socialdemócrata Ozel, donde reuníanse los revolucionarios; hubo varios arrestos. El procurador general quedóse en la casa de Ozel leyendo todos los documentos, encontrando pruebas de su culpabilidad. Varios diputados radicales asistieron al registro temiendo que la policía agregara documentos falsificados.

Berlin, 22.—Hondesk, gobernador de Africa del S. O., ha sido nombrado subsecretario de las colonias en vez de Loebell. Hay mucho frío con lluvia y granizo, causando mucho daño á árboles rurales y campos en S. O. de Alemania. El granizo anoche ha devastado la región de Muelkansen. El frío ha destruído los viñedos de Mosell.

Esmirna, 22.—Partida de bandoleros turcos libertó al rico holandés, barón Heemstran, cobrándole fuerte rescate. El gobierno irlandés pedirá á Turquía devolverle el rescate.

Lahore, 22.—Se ha arrestado al director del diario indio que publicase en

el Punjab, acusado de excitación del descontento.

Hamburgo, 22.—Los mineros y otros obreros del mar acordaron por unanimidad declararse en huelga inmediatamente. Piden aumento de sueldo, mejor trato y mejor comida.

Burdeos, 22.—Hoy cayó el fanal situado en Point Coubre á la entrada de Carronne. Tenía 180 pies de altura. Se consideraba uno de los más potentes de Francia. La causa de la desgracia fué la minada de los cimientos por el mar. No hubo desgracias personales.

Copenhague 22.—Las autoridades por toda Escandinavia han inaugurado la medida de inmigrantes de acuerdo con el sistema Bertilav. El gobierno le pidió instrucciones á solicitud de los EE. UU. Este proceder causó mucha indignación entre los inmigrantes quienes protestaron que no son ladrones ni criminales de ningún género sino ciudadanos libres que se dirigen á un país libre. Muchos de ellos pidieron la devolución del dinero que habían pagado por su pasaje, lo que se hizo.

Olesa, 22.—Otra vez fueron atacados los estudiantes y hebreos é incendiadas las casas de éstos. El pretextado por estos ultrajes, es la rancia acusación de que se hicieron disparos de las casas de los judíos.

El gobernador Kallbars bajo el empuje de instrucciones anteriores recibidas de Petersburgo, acordó las medidas para impedir la matanza general. Debido á la falta de confianza en la policía, el gobernador manda personalmente las patrullas.

Londres, 22.—Ha fallecido Sir Benjamin Baker, notabé e ingeniero civil. Inventó el escudo neumático, que se ocupa en la construcción de túneles. Construyó el puente sobre el río Forth, y la gran presa de Assouan y Egipto. Tenía 67 años de edad.

Lahore, 22.—Los revolucionarios indios que incitaron á sus compatriotas á rebelión han sido ya sentenciados. Hicieron circular el aserto de que no existe plaga alguna en la India sino que las 100 mil defunciones semanales débense al envenenamiento de pobres por emisarios del gobierno. El complot que echaba bolas de una sustancia inofensiva á los pozos alegando que lo hacía por orden del gobierno también ha sido sentenciado.

Los primeros fueron condenados á 2 años de prisión y el segundo 18 meses.

Petersburgo, 22.—Ha causado honda impresión en los círculos gubernativos y en la Corte la ausencia concertada de la Dama de los grupos radicales durante el anuncio del descubrimiento de un complot contra la vida del Czar y su franca negativa á congratular á su majestad por haber librado del peligro. En tres artículos de fondo consecutivos el Rossia califica la actitud de los grupos radicales abiertamente revolucionarios y en estricta armonía con Congreso social demócrata que está reunido en Londres.

CRONICA

Se dice que el afamado Cavallini abrirá en Limón, dentro de pocos días, un magnífico restaurant.

Dadas las simpatías de que goza el amigo y su reconocida competencia en el ramo, le auguramos un feliz éxito en sus negocios.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales.

Personales. Precedentes de Cartago se encuentran en esta ciudad los caballeros don Abel y don Alberto Pacheco. Los saludamos.

Correo. Hoy á los 8 a. m. será despachada la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Lo más positivo. Ningún remedio produce tan buenos resultados para quitar la caspa y evitar la caída del cabello, como el famoso Rhum Quina del Dr. Germain que venden en la Peluquería Española.

A un colón el frasco.

Vapores. Para Manchester sale hoy el vapor "Manistee" de la U. Fruit Co. llevando un cargamento aproximado de 55,000 racimos de bananos.

Y mañana llegará á Limón el vapor "San José" de la misma compañía.

Ha salido para Inglaterra el administrador de la empresa del tranvía, Mr. Green. Va en viaje de negocios de esa compañía y se dice que á su regreso, dentro de tres meses, dará principio á los trabajos de ramificación de líneas y mejoramiento de las plantas.

Ojalá que con el viaje de Mr. Green se le dé termino al pésimo servicio que, de un tiempo á esta parte, ha venido prestando al público esa empresa.

Foot ball. A las 8.30 a. m. del próximo domingo tendrá lugar en la Sabana un gran match por los clubs "Astrella" y "La Libertad". Tomarán parte en él más de sesenta jugadores de ambos

Surtido completo de Paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, y toda clase de tejidos de seda. Joyería. Artículos propios para regalos. Perfumería. Artículos para viaje. Cestería. Armas de caza. Instrumentos de música. Casimires de todas clases y toda clase de artículos para señoras caballeros y niños. PRECIOS REDUCIDOS.

clubs y no dudamos que la partida estará de lo más reñido pues tanto unos como otros juegan muy bien. Es de esperarse que con tal motivo no habrá quien se quede sin ir el domingo a La Sabana.

La compañía del tranvía pondrá carros especiales para ese día.

Acusamos recibo del número 146 de la importante revista "Páginas Ilustradas", que nos ha proporcionado un rato de amena lectura.

Enviamos las gracias al director, nuestro querido amigo don Próspero Calderón.

También han llegado á nuestras manos el ejemplar de "El Figaro" correspondiente al 10 de este mes y el último número de "El Foro", importante revista jurídica de esta capital.

Gracias por el envío.

De interés. En La Gaceta de ayer fué sacado a licitación el edificio escolar que deberá ser construido en el vecino barrio de San Pedro.

Los términos del contrato, como ya dijimos anteriormente, no pueden ser más favorables, así es que recomendamos a los que tengan interés en el asunto lean La Gaceta y presenten sus propuestas, antes del 16 de junio próximo, día en que serán abiertas.

¿Qué hay de eso? El doctor Elías Rojas, según se sabía aquí, iba como delegado al Congreso médico reunido en Montevideo. Ahora aparece el mismo señor con misión especial para la Argentina, según vemos en algunos periódicos.

¿Qué hay de eso? Ya que de introducir el maíz y los frijoles por cuenta del Gobierno se trata lo más aceptable y económico sería que lo hiciera por medio de algunas casas comerciales tales como "La Mascota", "A. Herrero y Co.", "Knobrich y Co.", "E. Pagés y Co." o cualquiera de las otras respetables casas aquí establecidas pagándole una pequeña comisión, pues bien sabido es que al Gobierno le sale todo más caro por razones fáciles de explicar.

El Digestivo Rovin, cuya eficacia es universalmente reconocida, puede considerarse hoy, como el remedio soberano por excelencia de las enfermedades crónicas ó agudas del "estómago" y de intestinos. Una cajita con 30 sellos que llevan grabados el nombre Digestivo Rovin representa un tratamiento completo siendo superior á cualquier otro, dando mejores resultados que una docena de botellas de agua mineral adecuada á la afección que se quiere combatir. De venta en las principales farmacias.

Para los efectos de ley, MIGUEL A. SALAZAR

Congreso

(Sesión del 23 de mayo)

Apertura 3 p. m. Lectura del acta y pedimento de revisión por el diputado Matías Trejos, que es desechada por la Cámara.

Lectura del dictamen de la respectiva comisión sobre tratado con Panamá relativo á límites con Costa Rica.

Moción del diputado Juan Félix González para que se discuta este asunto en sesión secreta.

El Presidente anuncia que las barras ben despejar el local y caos. . . . hasta las 4.45 en que los guardianes del orden público mantuvieron su dignidad. Mientras tanto, me traslado al incendio como diría mi amigo Borges.]

Gran incendio

Precisamente cuando me disponía para ir al Congreso, como á las 3 de la tarde, se me dijo que se estaban quemando unas casas cerca del Parque Central.

Fuí á la Cámara y como se trataba de la lectura de la acta, resolví abandonar el punto.

Casas quemadas

A 80 metros al Sur del Parque Central, entre la calle del correo y la central, poseía la viuda de don Alfonso Chase, una propiedad que su diligente esposo logró legarle á costa de sudores y sacrificios sin cuento.

Como ocurrió el hecho

Punto redondo: nadie lo sabe ni yo tampoco. Si alguien ha querido averiguarlo, se ha estrellado con el. . . mutismo.

Los bomberos

Cuando llegamos al lugar del siniestro ya la calle estaba cerrada por los agentes del orden público y sobre los tejados había innumerables bomberos, con hachas, machetes, mangueras y demás utensilios, en faena activa y por demás loable, pues se trataba del salvamento de una manzana valiosísima en todos sentidos.

Un periodista activo

Burlando la vigilancia de la autoridad de policía, logramos traspasar los cordones de las bucalles é introducirnos á la casa de don Ernesto Forster, cuando, ¡oh desgracia de la muerte! el activo y diligente Redactor de "El Noticiero", el imponderable Borges, salía con media plana del periódico, escrita sobre antecedentes y consecuencias del incendio.

¡Me había ganado la partida!

Casas damnificadas

El techo de la casa de Mr. Forster no era techo, era el armazón, ó el recuerdo de lo que fué un techo: tejas y mezclas. Se fueron á la calle y sobre el armazón corría la policía, corrían los particulares y vamos. . . allí tomé posesión del campo para observar los momontos.

Los Jefes

En primer término, Samuel Montandón, el barítono, se convirtió en Jefe de Estado Mayor General. Iba y venía como ardilla enjaulada pero imprimiendo actividad al movimiento.

Las órdenes de Montandón fueron eficaces. Tomaba la manguera y llamarazo apagado. Pegaba un grito y con esos pulmones que Dios le dió, repercutían sus mandatos en todas partes. En fin, Montandón, que manda la cafetería, supo hacer uso del agua.

Juan Bautista Rojas, por otro lado impartió órdenes muy acertadas. Estuvo diligente, vivo, vivísimo, y muy oportuno.

Anibal Morales, inspector ó sargento de policía, no sé lo que es, se batió con las llamas, anduvo por los tejados, manejó la manguera, las hachas, las palancas, etc. etc. y no parecía autoridad sino el propio dueño de todas aquellas casas próximas á quedar reducidas á cenizas.

Otros muchos agentes del orden público, á quienes se les oía por entrometidos en lo que no les importa, y á quienes en su interior uno les dice sinvergüenzas y esbirros, pocapenas y demás, no parecían esos asesinos odiados y criticados, sino ángeles caídos del cielo, providencia del hado benéfico que los mandara para hacer obras de bien, de caridad.

A mi me gusta á la policía así. . . en su puesto de guardian de la seguridad pública. [Me olvidaba del accidente.]

Propiedades quemadas

La casita que construyera con el sudor de su frente el malogrado Alfonso Chase, y que legara á su viuda doña Rosaura Rodríguez y á sus hijitos, entre los que está en primer término la graciosa Amanda, fué reducida á. . . escombros.

Contigua estaba la de la señora Julia de Vieto y después la de don Natividad Rodríguez.

Tres niños, uno enlutado y los otros sonrientes de felicidad, fueron destruidos en pocas horas.

Ah! Si la fatalidad existe, si la fatalidad se complace en perseguir á las personas buenas, maldita sea la fatalidad hoy, mañana y siempre.

Rosaura, Amanda, Julia y otros muchos quedan hoy á la intemperie.

Vecinos perjudicados

La casa de don Ernesto Forster, la fábrica de aguas gaseosas "La Victoria" y la casa de habitación de don Eloy González, lo mismo que su fábrica y depósito de tabacos, en donde por cierto pudimos admirar las grandes estivas de cachallos que ha cosechado y que por suerte se libraron de la catástrofe.

Nota final

Localizado el fuego, y no pudiendo servir de nada allí mi presencia, me retiré á las 4 p. m. con el alma llena de pesar por las pérdidas que han sufrido las personas perjudicadas.

DOMINGO DOMINGUEZ

ANUNCIOS DEL DIA

¡Atención! ¡Atención!

Vendo en las mejores condiciones la casa que ocupa actualmente el establecimiento "La Unión del S", 50 varas al N. de la Dolorosa, con frente á la Calle Central Sur. —Mide el terreno 53 varas de fondo por 17 varas de frente. Para pormenores entenderse con

CORONADO MORA D. Calle Central S. No. 485.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, Capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses A. Herrero & Co.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio. Horas de consulta: de 8 á 11 a. m., de 1 á 5 p. m.

¡Cuartos!

Amueblados, en condiciones higiénicas y con servicio interior, se alquilan en la Casa de Pensionistas que está á 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Doctor Uribe.

Gasa esquinera

Situada á 200 varas del Parque Central Calle segunda Sur [Calle del Pacífico] Se vende esta propiedad Infórmate GENARO PERALTA F.

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA

Maestra con certificado

Avisa que en su casa de habitación se hace cargo de clases para niñas de 1 á 5 grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta pensiones para niñas de otros lugares que necesitan asistir á las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales. Cartago, Abril 24 de 1907. 1 m

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal. ¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C. 4-00 el par. Órdenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país. San José, de 8 enero de 1907.

Se desea comprar una casa que no Spase de cuatro mil colones. Para informes en este diario. Mayo de 1907.

Juan Bautista Fonseca G. Pasante de Abogado y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández Calle 1a. Sur No. 70

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas COMISIONISTA SAN JOSE, C. R. Centro-América.

Miguel Armijo & Ca.

La Tempestad Constantemente recibe sal que vende á bajo precio,

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS. Al Sur del Colegio de Señoritas. 1 m.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260 San José

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS. Pulperia "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente española, esto para evitar cualesquiera falsificación en los trabajos. 11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de marañón de la cosecha de setenta y un; un billar de cuatro troneras que se encuentra en Santo Domingo de San Mateo.

La remilla de zacate de guinea está para concluirse, damos instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

ODONTOLINA

Preparada en la BOTICA FRANCESA

Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías.

ALBALINA POLVOS HIGIENICOS PARA LIMPIAR Y CONSERVAR LOS DIENTES Preparado en la Botica Francesa.

Para hermoear y limpiar la dentadura y purificar el aliento. Usada con perseverancia previene las caries y la acumulación de tártaro, imparte á los dientes un color blanco brillante y endurece las encías.



Best Stout Porter BLANCA LAGER BIER
Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO
DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES
de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA
de Nigro y Benavides
LA UNION HACE LA FUERZA
HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional
Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRIALBA

Carnicería
de VICTORIO BERTOLINI En el Mercado
contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaza en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiló muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE OCAON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez—rm.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse á las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confie, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, á precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo

En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades, también se compra por una casa ó propiedad en los alrededores de San José.

Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca 10. v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

San José marzo 12—1m

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45
RAFAEL ROJAS AL ARO

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre y sirope de curuzao. Para la eboración de todos estos artículos se usa la mejor materia prima; de ahí viene que esta fábrica es la más acreditada y la que más despacha por correo garantizada todo lo que vende.

La Constancia

El Rey de los dentrificos

En efecto es el Dentol (lo mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentrifico soberanamente anticóptico y del más agradable Perfume. Creado conforme á los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la carie de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comun ca á los dientes una brillante blancura, destruye el serro, dejando en la boca deliciosa y persistente frescura. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rábidos que sean. Hácese el Dentol de venta en los estones de peluquería ó perfumerías. Depósito general: Casa J. Frerre, 19, rue Jacob.—París.

Neuralgias y Jaquecas

D. sararecen por dolores que sear, en uno cuantos minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perla de esencia de trementina de Clertan. Prepara das por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión, cúidese de exigir sobre la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Frerre, 19, rue Jacob.—París.

Librería de Iglesias Hnos.

¡ Acaba de salir !

COSTA RICA

POR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte á cualquier punto de la República.

Precio..... Cj. 3 00

LOS MISMOS AUTORES.

CEBA..... Cj. 2.50

LA ERMITA (novela por José Segarra) Cj. 1.50

VOCACIÓN (íden) Cj. 1.50

Sifilicida y Leprocida del doctor FRAU
de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFI LIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO
DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua á LA TROPICAL

¡ Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante !

No más dolores pertinaces,
el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

BOTICA DE PARIS
Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Trociscos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarros, ronquera, dolor de garganta, tonsillitis, bronquitis, etc., etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales, gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de adnefrina al por, uso, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, á treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sifilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LABARCELONA

Antonio Montoalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias devinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRONTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contigua á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general, avisa que admite pensionistas, atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, pic-nics y cafés Cenar todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.